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Provincia di Trapani 

III^ COMMISSIONE CONSILIARE 

Urbanistica – Lavori Pubblici 

Verbale n.  96     del  08/08/2014 

 

L'anno duemilaquattordici giorno  8(otto) del mese di agosto 2014 dalle ore 17:00  in poi, si è riunita la 3° 

Commissione Consiliare presso i luoghi del sopralluogo, per la trattazione del seguente O.d.g Oggetto: Verbale 

O.d.g.: Sopralluogo sito archeologico “Fornace Romane” – Audizione Ass. Coppola ed Ass. Grimaudo. 

 

COGNOME E NOME    PRESENZA     entrata      uscita                   

ALLEGRO A. MARIA   PRESIDENTE SI 17.00 18.30  

DARA FRANCESCO V/PRESIDENTE SI 17.00 18.30  

FERRARELLA FRANCESCO Componente SI 17.00 18.30  

INTRAVAIA GAETANO Componente NO // ///  

NICOLOSI ANTONINO  Componente SI 18.15 18.30 

RUISI MAURO Componente SI 17.00 18.30  

CALDARELLA IGNAZIO Componente SI 17.00 18.30  
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Il Presidente Allegro, constatato la presenza del numero legale in presenza del segretario Cons. Ferrarella, apre i lavori 

della Commissione. 

Preliminarmente, il Presidente Allegro rappresenta l’impossibilità a partecipare ai lavori odierni da parte dell’Ass. 

Grimaudo e ciò a causa di sopraggiunti motivi di salute che impediscono alla stessa di presenziare. Comunica, al 

contempo, di essere stata contattata telefonicamente dall’Ass. Coppola, il quale attende la commissione direttamente sui 

luoghi da ispezionare. 

Ciò premesso, constatato la sussistenza del numero legale, il Presidente Allegro apre la seduta. 

Giunti sui luoghi, la commissione ispeziona il sito e verifica che le c.d. “fornace” sono allocate all’interno di un terreno 

di proprietà privata di circa 400 mq allo stato attuale oggetto di coltivazione di meloni. Esse sono delimitate da una 

flebile ed in parte recisa recinzione laterale mentre al di sopra sono coperte da lamiere ormai arrugginite. Nelle 

vicinanze delle due fornace si trovano tantissimi pezzi di terracotta che dalla forma ovale che sembrano ricordare vasi, 

ciotole e piatti. I luoghi dove sono presenti le fornace sembrano pressoché abbandonati perché è presente diffusa 

sporcizia oltre ad erbacce e vegetazione spontanea ormai radicata. 

L’Ass. Coppola riferisce che gli scavi sono stati effettuati per la prima volta intorno all’anno 2000. Secondo le prime 

ricostruzioni pare che in questi luoghi si effettuasse la costruzione di vasi, piatti ed altri utensili di tipo industriale 

probabilmente destinati al commercio. Dall’anno 2000 è rimasto tutto fermo. Nessuna espropriazione è stata effettuata 

del terreno dove sono presenti le fornace.  

La commissione chiede i motivi dei suddetti rallentamenti.  

L’Ass. Coppola comunica che le lungaggini sono dovute al necessario intervento della Sopraintendenza ed 

all’evidentemente mancanza di volontà politica di valorizzare questo sito archeologico. Rappresenta che è intenzione 

dell’Amministrazione Bonventre riuscire a fare un sito archeologico in questa zona. Per tale motivo, a settembre c.a. è 

previsto un incontro con la Sopraintendenza per riprendere le fila del discorso e fare in modo che si possa provvedere al 

più presto alla pulizia del sito. Sembra che si possa avere anche la disponibilità di personale della Forestale per 

effettuare le pulizie necessarie. 

La Commissione lamenta il fatto che siano passati dieci lunghi anni senza che nulla è stato fatto, nemmeno l’esproprio 

dell’area in questione. Posto ciò si chiede all’Assessore se e quando il Comune ha intenzione di effettuare l’esproprio 

dell’area. 

L’Ass. Coppola comunica che è intenzione dell’Amministrazione effettuare l’esproprio dell’area al più presto poiché in 

questo luogo potrebbe anche crearsi un parco archeologico. In tal senso, riferisce, che è previsto un incontro con il 

proprietario del terreno anche al fine di proporre l’eventuale cessione del terreno dietro corrispettivo il tutto per 

facilitare e velocizzare le operazioni. 

La Commissione chiede all’Ass. Coppola di essere aggiornata passo dopo passo circa le iniziative che 

l’Amministrazione intende prendere su questi luoghi nonché delle risultanze degli incontri con la Sopraintendenza. 

L’Ass. Coppola comunica che comunicherà tutte le eventuali novità alla presente commissione richiedente. 

Alle ore 18,20 arriva il consigliere Nicolosi. 

Preso atto di ciò, la Presidente Allegro ringrazia l’Ass. Coppola e scioglie la commissione alle ore 18,30. 

Il Segretario  

F.sco Ferrarella                 Il Presidente 

                                       Anna Allegro 


